



Nachhaltigkeit Messen und Kommunizieren

Nachhaltigkeitsbericht
Entsorgungsbetriebe der Stadt Konstanz
15. September 2017



Erstellt in Kooperation mit der Universität Konstanz
Basierend auf den G4-Richtlinien der Global Reporting Initiative

Gesundheitsverbund
Landkreis Konstanz
gemeinnützige GmbH



Universität
Konstanz

Nachhaltigkeitsbericht
Klinikum Konstanz
2016

Beteiligte: Jun. Prof. Dr. Sebastian Koos (Universität Konstanz), 21 Studierende der Fachrichtungen Politik- und Verwaltungswissenschaften, Soziologie und Wirtschaftswissenschaften (Universität Konstanz), Entsorgungsbetriebe der Stadt Konstanz, Klinikum Konstanz, Reichenau-Gemüse eG, Therme Konstanz

Kurzbeschreibung: Im Sommersemester 2017 erstellten die Studierenden in enger Zusammenarbeit mit lokalen Kooperationspartnern Nachhaltigkeitsberichte, entsprechend der Standards der Global Reporting Initiative (GRI). In diesem Prozess erfassten und bewerteten die Studierenden die soziale, ökonomische und ökologische Nachhaltigkeit der vier lokalen Kooperationspartner und kommunizierten dies in einem Nachhaltigkeitsbericht.

Transferleistung

Nachhaltigkeit ist ein schillerndes Schlagwort, das heute in Wirtschaft und Politik inflationär Verwendung findet und zumeist auf langfristige, ressourcenschonende Maßnahmen verweisen soll. In der als Service Learning Seminar konzipierte Veranstaltung wurde erarbeitet, wie sich das Nachhaltigkeitskonzept auf

Organisationen anwenden lässt, wie sich verschiedene Nachhaltigkeitsdimensionen messen und von Organisationen in Form eines Nachhaltigkeitsberichts kommunizieren lassen. Studierenden mussten mit lokalen Kooperationspartnern zusammenarbeiten um gemeinsam Nachhaltigkeit zu messen und in form eines Berichtes zu kommunizieren.

Motivation

Das Seminar gab den Studierenden die Möglichkeit ihr erarbeitetes Fachwissen über das Kommunizieren von Nachhaltigkeit in Organisationen zusammen mit ihren Kooperationspartnern im praktischen Kontext anzuwenden. Zum einen sollte dabei der kritische Umgang mit Nachhaltigkeitsstandards, -berichterstattung und -zertifizierung erlernt werden.

Zum anderen sollte die Operationalisierung und Messung von Nachhaltigkeit, sowie die Erstellung eines Nachhaltigkeitsberichtes in Kleingruppen anhand konkreter Organisationen durchgeführt werden. Die Koordination innerhalb der Gruppen war dabei ebenso wichtig wie die Kooperation mit den Praxispartnern.

Jun. Prof. Dr.
Sebastian Koos

sebastian.koos@
uni.kn